

にししかた 頑張れ西方っ子!

令和5年度 アシストネットだより

地域の強い絆が栃木市の子どもたちを育てます

アシストネットは、地域の力で学校を支援したり、地域で活躍する子どもたちを応援したりしながら、「にししかた」の子どもたちをみんなで育てようとするボランティアの皆さんの集まりです。これまでの活動を紹介します!



地域の力を学校へ

地域の方が、学習やクラブ活動等でボランティアとして学校に協力しています

真名子小

「ふるさと真名子」を支えるアシストネット

真名子小学校では、地域の方々との交流を図りながら、地域について学習する「ふるさと交流ウォークラリー」を実施しています。また、例年実施しているサツマイモの苗植えを、地域の方々のご指導のもと行いました。

【ふるさと交流ウォークラリー】

千手観音

大宮神社



あかすい 関伽水

どっこすい 独鈷水



サツマイモ苗植え

ボランティアの方と一緒に上手に植えることができ楽しかったです。わかりやすい説明ありがとうございました。6年

植えた後の水やりが楽しかったです。ていねいに説明していただいたので、上手に植えられました。6年

ふるさと交流ウォークラリー

- つかれたけれどがんばってあることができました。1年
- 大宮神社のいつもははいることができないところも見る事ができてうれしかったです。2年
- がんばったことは、さいごまで歩いたこと、ちずを見て歩くことができたこと、元気にあいさつをしたことです。3年
- れきしのふしぎを知ることができ、楽しく学べました。4年
- 真名子の自然や地域のことについて学ぶことができよかったです。また、大宮神社の階段が228段もあっておどろきました。5年
- 関伽水が心に残りました。3年生の時調べることができなかったで、今日勉強できてうれしかったです。6年

【サツマイモ苗植え】



西方中

令和5年度の1学期校内の学習活動では、健康教室(3年「性感染症について」、1年生「歯と健康について」、1,2年生の国語科の書写の授業でアシストネットの皆様にお世話になりました。生徒が地域に行く活動では、希望生徒による「西方夏まつり」へのボランティアとしての参加を行いました。



【健康教室3年「性感染症について」】

講師に学校医の菅野先生をお迎えして、「性感染症について」の授業が行われました。これから大人になって行く生徒にとって知識を正しく身に付けていくことが大切であるということ学ぶことができました。



【健康教室1年「歯と健康について」】

講師に学校医の小堀先生をお迎えして、「歯の健康について」の授業が行われました。歯のことについて改めていろいろとお学ぶことができ、また、歯周病の恐ろしさについても学ぶことができました。



【アシストネット「1・2年書写の授業」】

講師の大川先生をお迎えして、1,2年生で書写(毛筆)の授業が行われました。下野教育書道展へ出品する作品を中心に指導いただきました。筆を使って文字を書くことの難しさを感じながらも、文字の美しさに感動することができました。



西方小

西方小学校では、アシストネットを活用して、ボランティアの皆様により様々な場面でご支援いただきました。それにより、楽しく豊かな教育活動を展開することができました。地域の皆様、保護者の皆様のご協力に感謝申し上げます。



【6月1日 田植え体験】

地域ボランティア様の田畑をお借りして、田植え体験をしました。

創立150周年記念として、たんぼアートにも挑戦しています。稲の生育が楽しみであり泥の感触も十分に味わいました。



【6月29日・7月13日 家庭科支援】

1回目は、手縫いの基礎(玉結び・玉止め)を、2回目は、縫い方(なみ縫いや返し縫い)を教えていただきました。7名の方が、児童一人一人に行き届いた支援をしてくださいました。



【6月22日 図書室飾りづくり】

学期に2回程度図書室の飾りづくりをしていただいています。

季節に合わせた色鮮やかな作品です。児童は図書室に進んで通い、素敵な飾りを見ながら、読書に親んでいます。

夏休みに、ミシンの点検をしていただきました。

本体各部の調節をしたので、2学期のミシン学習が安心して進められます。児童も袋やエプロンの制作を楽しみにしています。



【7月27日 ミシン点検】



# 学校の力を地域へ 各学校の子どもたちが積極的に地域の活動に参加しています



開会式

たくさんの人たちと交流ができてとても楽しかったです。西方町の盛り上げに携われたのでよかったです。  
西方中学校 3年



放送



クイズラリー



スマートボール

## 4年ぶりの開催!!



## 蔵の街サマーフェスタ



夕立が降りそうで天候があまりよくない中、みんなで協力して楽しんで演奏することができました。  
西方中学校 3年

初めての野外で貴重な体験ができ楽しかったです。  
西方中学校 3年



西方中学校  
プラスバンド部の演奏が  
まちなかに彩を  
文化祭でも活躍!



水ヨーヨー

とても楽しかったです。たくさんのお客さんと、たくさん関わることができました。完売した時の達成感はずかかったです。また機会があればやりたいです。  
西方中学校 3年



くじ引き



射的

手が痛くなったりして大変だったけど、いろんな人の喜ぶ声や楽しそうな声を聴くことができたので良かったです。働くことの大変さが分かったのでよかったです。  
西方中学校 3年



とち介  
ふわふわハウス

いつも夏祭りで使っていたふわふわハウスの仕事の実は大変だったことを知れました。良い経験になりました。  
西方中学校 3年



輪投げ



自衛隊

## 6/18(日)「美しいまちづくりの日」 育成会で通学路の清掃をしました。



汚かった所も綺麗にできて、とても良かったです。  
西方小学校 6年

## 広報部会 委員の紹介

黄色のストラップ付名札を身につけています。  
写真・コメントのご協力をお願いします!



- 鈴木 幸恵
- 館野 知美
- 津久井悦男
- 牧島 仁
- 若林 忠雄
- 坂本 政司
- 針谷 伸一
- 中田 幸江
- 瀬下 恭平
- 久保 文孝

